

**IN MEMORIAM JEAN MORELLE,
MEMBRE HONORAIRE RÉGNICOLE**

Avec Monsieur De Vuyst et Monsieur de Scoville, nous avons assisté, lundi dernier, aux funérailles combien émouvantes du Professeur Morelle. A l'issue de l'office religieux, le Professeur Kestens, au nom de ses élèves, et Monsieur le Secrétaire perpétuel, au nom de l'Académie, ont évoqué sa carrière, et sa personnalité éminente à tant d'égards. Ils l'ont fait en des termes que leur dictaient l'affection et la très haute estime dans laquelle nous le tenions tous.

Nous le savions chirurgien racé, chef d'équipe respecté. Il était aussi homme de laboratoire, et c'est avec admiration que j'ai appris que Monsieur Morelle avait été chercheur qualifié du Fonds national de la Recherche scientifique avant de se voir confier la direction de la chaire de Chirurgie à l'Université de Louvain. Il fut ainsi l'élève du Professeur Harvey Cushing et l'un des premiers à s'engager en Belgique dans la voie difficile de la Neurochirurgie. Durant toute sa carrière, son souci fut de porter son équipe à la pointe du progrès chirurgical, et nous savons le rôle de premier plan qu'elle a joué en Belgique dans le domaine des transplantations d'organes.

Homme d'action aux heures tragiques des deux guerres mondiales — il avait pris part à la première dès l'âge de 17 ans — et dans des circonstances difficiles en Afrique, à l'heure de l'indépendance congolaise — car il s'occupait aussi de la Fomulac — le Professeur Morelle a eu une existence généreuse et plus que bien remplie.

Ils étaient innombrables à se presser, lundi passé, ceux qui voulaient une dernière fois lui témoigner leur reconnaissance ou leur attachement.

Plutôt que de m'attarder sur les mérites de l'homme de science ou du clinicien, j'aimerais évoquer encore un instant l'homme, sa longue silhouette un peu voûtée, discrète et distinguée, et surtout son sourire si exceptionnellement empreint de bonté.

Puisse notre admiration, apporter à Madame Morelle et à ses enfants un peu de réconfort.

(L'Académie, debout, observe quelques instants de recueillement.)